



1. Lee con atención el siguiente textos y completa los recuadros.

#### ENEMIGO DE LA SALUD

Uno de los hábitos que más se ha cuestionado y observado en la población es el hábito del fumar. Fumar perjudica seriamente la salud de las personas. En este documento se hará un análisis breve de esa acción nociva para la salud.

Según estudios realizados por especialistas en todo el mundo, el tabaco produce cáncer en un porcentaje un tanto elevado de la población. Esta comprobado que la gente que fuma tiene menos capacidad pulmonar, lo que disminuye su calidad de vida.

Atendiendo a los razonamientos expuestos, podemos reafirmarnos en la teoría de que fumar perjudica seriamente la salud.

19

Completa los espacios vacíos con números.

- ★ La introducción del texto se encuentra del renglón número  al renglón número.
- ★ El desarrollo del texto se encuentra del renglón número  al renglón número.
- ★ La conclusión del texto se encuentra del renglón número  al renglón número.

2. Selecciona la opción correcta marcando con una X en los recuadros:

La tesis del autor del texto es:

- A. Está comprobado que la gente que fuma tiene menos capacidad pulmonar, lo que disminuye su calidad de vida.
- B. Según estudios realizados por especialistas en todo el mundo, el tabaco produce cáncer en un porcentaje un tanto elevado de la población.
- C. Fumar es un hábito que perjudica seriamente la salud de las personas.
- D. Uno de los hábitos que más se ha cuestionado y observado en la población es el hábito del fumar.

La tesis del autor se encuentra en:

- A) El desarrollo
- B) La introducción
- C) La conclusión
- D) Ninguno

Los argumentos en el texto son de tipo:

- A) Argumentos en contra.
- B) Argumentos a favor.
- C) Ninguno

3. Lee el siguiente texto.

### La depresión

Considerar que la depresión que sufre el hijo adolescente es "cosa de la edad" puede constituir un error con graves secuelas, porque en muchos casos los síntomas de la depresión juvenil están asociados a factores de crecimiento y desarrollo, pero muchas otras veces constituyen el síntoma de un trastorno más profundo que, de no mediar un tratamiento adecuado, puede agravarse y devenir en proceso crónico.

Según una investigación efectuada durante cuatro años entre los adolescentes de Reus (Tarragona), un 9,4% de los jóvenes sufre síntomas depresivos, lo que constituye una alta prevalencia, según sus autores. Los niños de familias pobres tienen mayor riesgo de caer en la depresión [...]

"La mitad de los adolescentes que el primer año presentaban síntomas de depresión seguían teniéndolos al cabo de un año, el 28%, al cabo de dos, y el 20%, a los tres años. Algo más del 10% seguía estando deprimido a los cuatro años", explica Josefina Casals, profesora de Psicopatología Infantil de la Universidad de Barcelona.

Este alto índice de persistencia es el que permite concluir que las depresiones en la adolescencia no deben ser menospreciadas, porque, aunque en muchos casos se trate de un fenómeno pasajero, los afectados lo pasan realmente mal y porque en algunos casos, si no se recibe el tratamiento adecuado, pueden llegar a convertirse en adultos aquejados de depresión.

Milagros Pérez Oliva, en El País

La tesis del texto leído es:

- A. La depresión puede ser un síntoma de un trastorno mucho más profundo de los que trae consigo la adolescencia.
- B. La depresión es un trastorno netamente de la adolescencia y es pasajero.
- C. La depresión puede ser un síntoma de un trastorno mucho más leve de los que trae consigo la adolescencia.
- D. Ninguno de los anteriores.

En el texto anterior los argumentos se encuentran en:

- A) 2do y 3er párrafo
- B) 4to y 1er párrafo
- C) 1er y 2do párrafo
- D) 4to y 3er párrafo

Los argumentos son:

- A) Resultados de un discusión.
- B) Resultados de una investigación científica. realizada.
- C) No son resultados de una investigación.
- D) Ninguno.

4. Se presenta la siguiente tesis, a continuación marca con una X los argumentos que la respalden:

**LOS HOMBRES ESTÁN EN IGUALDAD  
DE CONDICIONES PARA REALIZAR  
LAS ACTIVIDADES DOMÉSTICAS.**

Selecciona y marca con una X las casilla de los argumentos a favor .

Las ideas patriarcales son del pasado.

Los hombres no deben hacer cosas de casa ni cocinar perderian su hombría.

Los gastrónomos tienen mejores resultados en la cocina que aquellos logrados por las mujeres.

Las mujeres desde niñas han aprendido las labores de casa.

Los hombres en pleno siglo XXI debido a la igualdad de condiciones y el cambio de roles tiene la dificultad de desempeñarse en las labores femeninas.

Los hombre deben trabajar y ganar dinero, por ello no deberían hacer las labores de casa.

Los varones deben aprender las labores domésticas pues las situaciones socioeconómicas pueden ser diferentes.

Los hombres desde épocas pasadas están dedicados a la labores que necesitan fuerza y las mujeres para las cosas de la cocina.

